

## ¿Qué significa ser un cirujano plástico certificado?

*Por: Sociedad Chilena de Cirugía Plástica*

Desde hace años recibimos las mismas preguntas en nuestros distintos canales: ¿cómo sé si mi médico es un cirujano plástico certificado? ¿El doctor X está o no certificado? Esas consultas se han incrementado en las últimas semanas, tras los recientes casos de pacientes que murieron por realizarse cirugías plásticas con personas que no eran cirujanos plásticos certificados.

Una consulta clave entonces a la hora de querer hacer una cirugía plástica con fines estéticos o reconstructivos es saber cómo elegir a un cirujano plástico. Se trata, como trágicamente se ha visto, de una cuestión de vida o muerte.

Un cirujano plástico certificado ha realizado la debida formación académica en la especialidad médica de Cirugía Plástica en todas las áreas reconstructivas y estéticas. Es decir: luego de los siete años en la escuela de medicina, debe cursar tres años de especialización en cirugía general, para después pasar por dos o tres años de especialización en Cirugía Plástica Estética y Reconstructiva. Esto le permite realizar adecuadamente diversos procedimientos quirúrgicos y no quirúrgicos, así como proceder con expertise en el tratamiento de eventuales complicaciones.

En total, son más de 12 años de formación, regulada por la Superintendencia de Salud y certificados por el Comité Normativo de Consejos de Especialidades Médicas (CONACEM).

Lamentablemente, en Chile no existe una ley que regule las cirugías de embellecimiento, por lo que si un doctor de cualquier especialidad desea poner en su consulta “cirugías plásticas”, no es posible prohibirlo. Hasta ahora, todo se rige bajo la ética -o falta de- de este profesional. Esta situación deja a los pacientes más expuestos a complicaciones.

La cirugía plástica es una práctica médico-quirúrgica que conlleva riesgos, como cualquier otra, y por eso debe ser ejecutada por cirujanos habilitados para ello. Esto ha sido algo que hemos defendido y seguiremos defendiendo desde la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica.

Proteger a los pacientes es una de nuestras misiones. Por lo mismo, les recomendamos verificar siempre si sus médicos son cirujanos plásticos certificados. Se puede hacerlo a través de la CONACEM o de la Superintendencia de Salud, en el Registro de Prestadores Individuales. El hecho de que un cirujano plástico esté certificado por esas instituciones acredita que se ha sometido a evaluación por los más altos estándares vigentes en términos de profesionalidad, habilidad técnica, juicio clínico y regulación ética.

Tomar esto en consideración es fundamental para seguir protegiendo a los pacientes y que sus cirugías no se conviertan en un gran problema.